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Ata nº 003/2019/Conselho do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências Sociais Aplicadas 

 

Ata da 3ª Reunião Ordinária do Conselho do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências 1 

Sociais Aplicadas, realizada às quatorze horas e dez minutos do dia primeiro de abril de dois mil 2 

e dezenove, sala 312-1, Bloco A, Campus Santo André. A reunião foi presidida pelo professor 3 

Harki Tanaka, diretor do CECS, e contou com a presença dos seguintes conselheiros: Ahda 4 

Pionkoski Grilo Pavani, representante docente titular; Alexandre José de Castro Lanfredi, 5 

representante docente titular; Amaury Kruel Budri, coordenador de Engenharia de Informação; 6 

Ana Paula Romani, coordenadora de Engenharia Biomédica; Edmarcio Antonio Belati, 7 

representante docente titular; Erika Fernanda Prados, vice-coordenadora de Engenharia de 8 

Materiais; Fernanda Graziella Cardoso, coordenadora do Bacharelado em Ciências Econômicas; 9 

Fernando Gasi, vice-coordenador de Engenharia de Gestão; Fernando Silva de Moura, 10 

representante docente suplente; Gabriel Machado Araujo, representante discente de graduação 11 

titular; Gisèle Simone Bance, representante técnico-administrativo suplente; Katherine Benites 12 

Bonato Marana, representante discente de pós-graduação titular; Luis Alberto Martinez Riascos, 13 

coordenador de Engenharia de Instrumentação, Automação e Robótica; Luiz Henrique Bonani 14 

do Nascimento, representante docente titular; Maria Luiz Levi Pahim; coordenadora do 15 

Bacharelado em Políticas Públicas; Rafael Celeghini Santiago, coordenador de Engenharia 16 

Aeroespacial; Reynaldo Palacios Bereche, coordenador de Engenharia de Energia; Rodrigo de 17 

Freitas Bueno, vice-coordenador de Engenharia Ambiental e Urbana; Tatiana Berringer de 18 

Assumpção, coordenadora do Bacharelado em Relações Internacionais; e Vanessa Lucena 19 

Empinotti, vice-coordenadora do Bacharelado em Planejamento Territorial. A reunião contou 20 

ainda com a presença dos professores Maria Gabriela Silva Martins da Cunha Marinho, vice-21 

diretora do CECS; Frederico Augusto Pires Fernandes, vice-coordenador de Engenharia 22 

Biomédica; Romulo Gonçalves Lins, docente do curso de Engenharia de Instrumentação, 23 

Automação e Robótica; Carolina Correa de Carvalho, docente de Engenharia de Gestão; os 24 

discentes Rodrigo M. Nishioka, Amanda Francisco Sanvezzo, Paulo G. O de Albuquerque, Mark 25 

Alexander Barna, Denis Dias Ferreira, Henrique Ferreira dos Santos e as servidoras técnico-26 

administrativas da PROGRAD Maria Cristina Zomingnan e Deonete Rodrigues Nagy. Informes 27 

da Direção: 1)Professor Harki informou o cadastro de Pesquisador Doutor Colaborador de 28 

Fabíula Danielli Bastos de Sousa, supervisionada pelo professor Danilo Justino Carastan; 2) 29 

Informou o cadastro de Pesquisador Doutor Colaborador de Juan Arturo Guillén Romo, 30 

supervisionado pelo professor Giorgio Romano Schutte; 3) Cadastro de Pesquisador Doutor 31 

Colaborador de Maria Cecilia França de Paula Santos Zanardi, supervisionada pelo professor 32 

Leandro Baroni; 4) Informou autorização para exercício de atividade esporádica não remunerada 33 

ao professor Humberto Yoshimura junto à empresa Brats Indústria e Comércio de produtos 34 

Metálicos Especiais Ltda., projeto PIPE/FAPESP; 5) Informou a indicação dos novos 35 

representantes na Comissão Permanente de Pesquisa do CECS – CPPCECS: No curso de 36 

Engenharia Biomédica, o Professor Wagner Shin Nishitani como representante titular e no curso 37 

de Engenharia Ambiental e Urbana, as professoras Lúcia Helena Gomes Coelho, representante 38 

titular, e Silvia Lenyra Meirelles Campis Titotto, representante suplente; 6) Informou que os 39 

representantes dos cursos de Engenharia de Energia, Engenharia de IAR, Engenharia de 40 

Materiais e Bacharelado em Ciências Econômicas na CPPCECS estão com os mandatos 41 

expirados e solicitou que os cursos indiquem os novos representantes da comissão; 7) Informou a 42 

designação do professor Everaldo Carlos Venâncio para desempenhar a função de Supervisor de 43 

Alocação Didático-Docente, conforme Resolução ConCECS nº 03. Professor Everaldo fez breve 44 
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apresentação e se colocou a disposição às coordenações dos cursos. Professor Rafael perguntou 45 

se a alocação didática terá o planejamento anual e foi respondido pelo professor Harki que o 46 

plano é de se fazer o planejamento anual. Afirmou que as disciplinas obrigatórias das 47 

engenharias tem a maior quantidade de indeferimentos nas matrículas e tentará mitigar esse 48 

problema no 3º quadrimestre de 2019. Informes dos Conselheiros: 1)Professor Harki, a respeito 49 

das solicitações de redistribuição dos professores Hugo Consciência Silvestre e Isabela Dias 50 

Neves, solicitou manifestação dos cursos do Bacharelado em Políticas Públicas, Engenharia 51 

Ambiental e Urbana e Engenharia Biomédica e a palavra ao professor Rodrigo que informou que 52 

o curso não tem vaga disponível nem houve manifestação de outro professor interessado em 53 

permuta. Professora Ana Paula informou que a docente não tem aderência ao curso de 54 

Engenharia Biomédica. Professora Maria Gabriela relatou que na reunião da Plenária do curso 55 

considerou o perfil do professor Hugo adequado ao curso, porém não há vaga disponível. O 56 

perfil da professora Isabela Dias Neves foi considerado sem aderência ao curso de Bacharelado 57 

em Políticas Públicas. Ordem do Dia: 1) Avaliação de estágio probatório de 12 meses dos 58 

professores Helói Francisco Gentil Genari, e Reinaldo Marcondes Orselli. Professora Maria 59 

Gabriela fez a leitura das avaliações. Não havendo comentários, foi aberta a votação e as 60 

recomendações de continuidade em estágio probatório foram aprovadas. 2) Avaliação de estágio 61 

probatório de 24 meses dos professores Anderson Gabriel Santiago Cravo, Fernanda 62 

Nascimento Almeida, Ligia Passos Maia, Kenji Nose Filho, Luciana Xavier de Oliveira, 63 

Mathilde Julienne Gisèle Champeau Ferreira, Mércia Regina Domingues, Patrícia Morilha 64 

Muritiba, Ramatis Jacino, Regimeire Oliveira Maciel, Renato Naville Watanabe, Rodrigo de 65 

Freitas Bueno e Vitor Vieira Vasconcelos. Professora Maria Gabriela fez a leitura das avaliações. 66 

Não havendo comentários, foi aberta a votação e as recomendações de continuidade em estágio 67 

probatório foram aprovadas. Expediente: 1) Avaliação de estágio probatório de 24 meses do 68 

professor Marcelo Tanaka Hayashi. Professor Harki informa que os documentos ficarão 69 

disponíveis para consulta na Secretaria do CECS até a próxima reunião do ConCECS, quando a 70 

avaliação será apreciada na Ordem do Dia. 2) Avaliação de estágio probatório final de Silvia 71 

Novaes Zilber Turri, Daniel Papoti e Ademir Pelizari. Professor Harki informa que os 72 

documentos ficarão disponíveis para consulta na Secretaria do CECS até a próxima reunião do 73 

ConCECS, em que a avaliação será apreciada na Ordem do Dia.  3) Proposta de prorrogação e 74 

unificação dos prazos dos cursos de Engenharia para que o aluno consiga concluir o seu 75 

respectivo curso ainda na Grade 2013 até o primeiro quadrimestre de 2020. O representante 76 

discente Gabriel leu a carta enviada aos conselheiros, em que os alunos solicitam a prorrogação e 77 

unificação dos prazos para a conclusão dos cursos de Engenharias na grade 2013. Apresentou a 78 

planilha e acrescentou que a demanda dos alunos é por um planejamento anual transparente e 79 

unificado Professor Harki lembrou os conselheiros sobre as atribuições do coordenador de curso, 80 

descritas na Resolução ConsEPE nº 74, artigo 6º, inciso XII. Professora Ana Paula informou que 81 

a Engenharia Biomédica discutirá na Plenária do curso e informará posteriormente. Professor 82 

Reynaldo informou que o curso de Engenharia de Energia estabeleceu que não há um prazo 83 

limite para a integralização na grade 2013. Professor Rafael apresentou a questão se a solicitação 84 

se trata apenas da prorrogação do prazo para a integralização ou a necessidade de ofertar as 85 

disciplinas obrigatórias da grade 2013 até 2020/1Q. Professor Harki passou a palavra à servidora 86 

da PROGRAD, Maria Cristina, para esclarecer a solicitação dos alunos, apresentando dados que 87 

informam que existem muitos alunos da grade de 2013 prestes a se formar, com CP≥0,8. 88 

Professor Harki respondeu ao professor Rafael que a prorrogação do prazo não significa que o 89 

curso irá ofertar as disciplinas da grade 2013, caso se resolva com a convalidação de disciplinas. 90 
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Foi passada a palavra à servidora Deonete que sugeriu a prorrogação do prazo. Professor Rafael 91 

relatou que o curso de Engenharia Aeroespacial concorda com a prorrogação. Professor Riascos 92 

informou que o curso de Engenharia de Instrumentação, Automação e Robótica concorda com a 93 

solicitação. A representante discente Katherine defendeu que cada curso especifique um prazo 94 

ou, em caso de o prazo ser unificado, seja dado um prazo maior para que os alunos consigam 95 

completar a grade 2013. Professor Fernando Gasi informou que a Engenharia de Gestão discutirá 96 

o assunto na Plenária do curso e informará posteriormente. Professora Erika informou que o 97 

curso de Engenharia de Materiais concorda com a solicitação. Professor Rodrigo informa que o 98 

curso de Engenharia Ambiental e Urbana concorda com a solicitação. Professor Amaury afirmou 99 

que o curso de Engenharia de Informação é favorável à extensão do prazo. Professor Harki 100 

informou as posições oficiais de cada curso, e aguardará as reuniões da Engenharia Biomédica e 101 

Engenharia de Gestão. 4) Homologação da aprovação Ad Referendum da proposta de Plano de 102 

Trabalho para desenvolvimento do projeto “EcoLAHE Building Sustainable Learning 103 

Ecosystem in Latin American Higher Education – Construindo um Ecossistema de Aprendizado 104 

Sustentável no Ensino Superior da América Latina”, em conjunto com a Universidade de 105 

HAMK, Finlândia, para a chamada H2020 do Erasmus+, Comunidade Europeia.  O item 106 

relatado pela professora Carolina Corrêa de Carvalho, que apresentou detalhes do projeto. 107 

Afirmou que o objetivo da proposta de capacitar os coordenadores e dirigentes e auxiliar no 108 

desenvolvimento de habilidades de liderança e engajar o professor a se atualizar em 109 

metodologias e tecnologias de ensino, formação de professores e construção de um sistema 110 

sustentável e independente para atualização constante. Após breves comentários e 111 

esclarecimentos, o item foi promovido à Ordem do dia e aprovado por unanimidade; 5) 112 

Homologação da aprovação Ad Referendum da alteração do Plano de Trabalho para execução 113 

do projeto “Análise da Viabilidade de desenvolvimento, processamento e aditivação de 114 

polímeros a partir de matéria prima de origem renovável”, coordenado pelo professor Suel Eric 115 

Vidotti. Professor Harki relatou o item, informando que houve uma falha administrativa do 116 

CECS e por isso não foi encaminhado à ACIC. Devido ao atraso, houve uma mudança do 117 

projeto, necessitando de nova apreciação. O item foi promovido à Ordem do Dia e aprovado por 118 

unanimidade. 6) Solicitação de afastamento para realização de pós-doutorado do professor 119 

Crhistian Raffaelo Baldo no período de 23/09/2019 a 22/09/2020, na Katholieke Universiteit 120 

Leuven, Bélgica. Professor Harki informou que o item foi retirado de pauta pelo demandante. 7) 121 

Relatório Técnico de Execução do projeto Refratometria Óptica com Modulação de 122 

Temperatura: Estudo de viabilidade de novas aplicações em TCTC com a empresa Anton Parr 123 

Brasil. Professor Harki informou que o item foi retirado de pauta pelo demandante. 8) 124 

Homologação da aprovação Ad Referendum da alteração da Resolução ConCECS nº 41, que 125 

regulamenta os critérios internos do Bacharelado em Ciências Econômicas para afastamento de 126 

docentes para Pós-Doutorado, em atendimento à legislação.  Professora Fernanda Cardoso 127 

relatou o item, informando que devido à menção de legislação que se referia a necessidade do 128 

docente que solicita o afastamento para pós-doutorado ter no mínimo 4 anos de exercício na 129 

universidade, regra não vigente atualmente, foi necessário a alteração do documento. O item foi 130 

promovido à Ordem do Dia e aprovado por unanimidade. 9) Proposta de expansão de vaga 131 

referente ao Processo Seletivo para contratação de professor Visitante na área de Economia e 132 

subárea História do Pensamento Econômico e Economia Brasileira. Professora Fernanda 133 

Cardoso justificou a necessidade de contratação de Professor Visitante, devido, entre outros, à 134 

ocupação de professores do curso em cargos administrativos. Professor Harki afirmou que em 135 

casos de solicitações de professores visitantes, sempre se tenha a justificativa para o pedido. O 136 
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item foi promovido à Ordem do Dia e aprovado por unanimidade, com a professora Fernanda se 137 

prontificando a enviar a justificativa para o encaminhamento seguinte. 10) Proposta de abertura 138 

de Processo Seletivo para contratação de Professor Visitante para o curso Bacharelado em 139 

Ciências Econômicas. Professor Harki informou que o item foi retirado de pauta pelo 140 

demandante. 11) Proposta de Protocolo de Intenções entre UFABC e a rede INESC Brasil. 141 

Professora Ahda Pionkoski Grilo Pavani relatou a proposta e afirmou que  por tratar-se de um 142 

acordo de vontades, que poderá ou não resultar em uma parceria, nesse momento não 143 

necessidade da apreciação do mérito pelo conselho, bastando a aprovação pela direção do 144 

Centro. 12) Solicitação de prorrogação do afastamento internacional, sem ônus para UFABC, 145 

do professor Haroldo de Faria Junior, no período de 31/05/2019 a 30/05/2020. Professor 146 

Edmarcio Belati relatou o item em que o professor Haroldo solicita o último ano de afastamento 147 

para missão e/ou estudo no exterior. Informou que a coordenação do curso está de acordo e que 148 

foi contratado professor visitante para suprir as disciplinas que eram ministradas pelo professor 149 

Haroldo. Não havendo comentários, o item foi promovido à Ordem do Dia e aprovado com as 150 

abstenções dos professores Luis Riascos, Alexandre Lanfredi e Vanessa Empinotti. 13) Proposta 151 

de alteração do status de oito disciplinas do Projeto Pedagógico do Bacharelado em Politicas 152 

Publicas, de "Livres" para "Limitada", e alteração do título de uma disciplina (atualmente livre, 153 

mas que deverá se tornar Limitada). Professora Maria Luiza Levi relatou que o curso possui um 154 

rol de disciplinas livres, e como essas disciplinas tem aderência ao Projeto Pedagógico e vários 155 

professores tem interesse em ministrá-las, assim como os alunos tem interesse em cursá-las, a 156 

plenária deliberou a passagem de oito dessas disciplinas para categoria de disciplinas limitadas 157 

do Bacharelado em Políticas Públicas, a saber: Ensino Superior no Brasil: Trajetórias e Modelos 158 

Institucionais; Memória, Identidades Sociais e Cidadania nas Sociedades Complexas 159 

Contemporâneas; Movimentos Sindicais, Sociais e Culturais; Atores e Instituições no Regime 160 

Militar: 1964-1985; Diversidade Cultural, Conhecimento Local e Políticas Públicas 4-0; Arte, 161 

Ciência, Tecnologia e Política; Gênero, Família e Políticas Públicas; e Gestão de Projetos 162 

Culturais. Em relação à proposta de alteração do título de uma disciplina, esclareceu que se trata 163 

da disciplina Análise Social da Família e Implementação de Políticas Públicas, cujo título será 164 

alterado para Gênero, Família e Políticas Públicas, pois o título não acena com o conteúdo da 165 

disciplina. Após esclarecimentos a mudança no Projeto Pedagógico do curso de Políticas 166 

Públicas, com a inclusão de oito disciplinas limitadas, e a alteração do título de uma disciplina, 167 

foi promovida à Ordem do Dia e aprovada por unanimidade. 14) Proposta de abertura de 168 

Processo Seletivo para contratação de Professor Visitante na área de Engenharia de 169 

Instrumentação e Robótica e subárea Projeto. Professor Riascos esclareceu que o item se refere 170 

a duas vagas, sendo uma vaga relativa ao Edital 114/2018, sem candidato aprovado, e a outra 171 

para substituir o professor Crhistian Baldo que solicitará afastamento para pós-doutorado. Serão 172 

contempladas as disciplinas de Desenho, Projeto Assistido por Computador e CAD/CAM. 173 

Ressaltou que na disciplina CAD/CAM os alunos que não conseguem efetivar a matricula, são 174 

mais de 100% do número de vagas ofertadas. Considerando a necessidade de atendimento à 175 

legislação, expondo os motivos que justifiquem a contratação, professor Riascos questionou a 176 

mesa se seria melhor dar encaminhamento a está proposta, ou relançar o edital 114/2018 e 177 

posteriormente solicitar a expansão de vaga desse mesmo edital. Após esclarecimentos professor 178 

Harki informou que o Edital será reaberto e que nesse ínterim seja encaminhada justificativa em 179 

relação à expansão de vaga, para aprovação em caráter Ad Referendum.  15) Proposta de 180 

inclusão e exclusão de disciplinas de opção Limitada e alteração de disciplinas obrigatórias no 181 

Projeto Pedagógico do Bacharelado em Planejamento Territorial. Informou que o item da pauta 182 
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se divide em três blocos. O primeiro bloco da proposta se refere à alteração das disciplinas 183 

obrigatórias Análise de Dados para o Planejamento Territorial, e Cartografia e 184 

Geoprocessamento para o Planejamento Territorial. Professora Vanessa relatou que a demanda 185 

partiu da PROGRAD, que a partir de um Grupo de Trabalho, identificou ementas coincidentes. 186 

Os Núcleos Docentes Estruturantes dos cursos de Planejamento Territorial e Engenharia 187 

Ambiental e Urbana deliberam que essas disciplinas deveriam ser reescritas e alteradas para que 188 

diferenciassem das outras disciplinas oferecidas pelas engenharias. Também foi acordado que as 189 

disciplinas dos dois cursos seriam adicionadas aos projetos pedagógicos dos cursos, para que os 190 

alunos pudessem cursá-las e terem seus créditos aproveitados. O segundo bloco se refere à 191 

solicitação de criação das disciplinas de opção limitada Tópicos Especiais em Politicas Setoriais 192 

e Tópicos Especiais em Métodos e Técnicas para o Planejamento. Informou que foram 193 

identificadas disciplinas com o mesmo código, e após consulta à PROGRAD e Divisão 194 

Acadêmica do CECS, o curso criou as duas disciplinas em formato semelhante à disciplina 195 

Tópicos Especiais, teoria e prática, para continuar a oferecer aos alunos a possibilidade de cursar 196 

disciplinas com conteúdo prático, como oficinas, por exemplo, e que os créditos fossem 197 

contabilizados. Em relação ao terceiro bloco relatou que, após estudo das disciplinas ofertadas 198 

pelos Bacharelados em Politicas Públicas, Ciências Econômicas, Relações Internacionais, 199 

Engenharia Ambiental e Urbana, com a intenção de integrar os projetos pedagógicos e as 200 

disciplinas já existentes, o NDE propôs que as disciplinas Tópicos Especiais em Métodos e 201 

Técnicas para o Planejamento; Tópicos Especiais em Politicas Setoriais, Análise Econômica de 202 

Projetos; Capitalismo Contemporâneo; Desigualdades Regionais e Formação Sócio-Espacial do 203 

Brasil; Dinâmica e Desafios dos Processos Migratórios; Ecologia do Ambiente Urbano; Estado e 204 

Desenvolvimento Econômico no Brasil Contemporâneo; Meio ambiente e Políticas Públicas; 205 

Métodos Quantitativos para Ciências Sociais; Projeto Ambiental Urbano; Regimes de 206 

Negociação Ambiental Internacional e a Atuação Brasileira; Riscos no Ambiente Urbano; 207 

Instituições Judiciais e Políticas Públicas; Sensoriamento Remoto, e Recursos Hídricos, 208 

passassem a opção limitada para o Bacharelado em Planejamento Territorial, proposta aprovada 209 

pela plenária do curso. Sugeriu ainda adicionar a essa relação, a disciplina de Cartografia e 210 

Geoprocessamento oferecida pelo curso de Engenharia Ambiental e Urbana, que está relacionada 211 

ao encaminhamento da alteração das disciplinas. Em relação à disciplina Cartografia e 212 

Geoprocessamento, disseram que não houve acordo para ofertar a mesma disciplina para os dois 213 

cursos, professor Rodrigo Bueno esclareceu que a disciplina tem abordagens diferentes, não 214 

sendo possível a convalidação. Quanto à inclusão de disciplina como opção limitada, informou 215 

que o assunto será apreciado pela coordenação do curso, para avaliação do impacto. Sem mais 216 

comentários, o item foi promovido à Ordem do Dia e aprovado por unanimidade.  16) 217 

Solicitação de pagamento da anuidade da Associação Nacional de Pós-Graduação e Pesquisa 218 

em Ciências Sociais – ANPOCS. Professora Maria Luiza relatou que a participação na 219 

Associação é muito importante para o curso de Políticas Públicas e para os dois cursos de pós-220 

graduação, onde estão credenciados vários dos professores do curso de Políticas Públicas, cujo 221 

valor total é de R$ 2.750,00 (dois mil setecentos e cinquenta reais). Professor Alexandre 222 

Lanfredi questionou o benefício. Professora Tatiana esclareceu que a participação na Associação, 223 

permite aos professores montarem mesas no Encontro Nacional, ter direito a voto, e a 224 

candidatar-se para direção. Professora Vanessa complementou que grande parte dos professores 225 

dos cursos de Planejamento Territorial, de Relações Internacionais e Políticas Públicas estão 226 

vinculados a essa Associação, que é uma das principais da área de ciências sociais. O encontro 227 

será realizado em outubro, na cidade de Caxambu/MG. Professor Luis Riascos questionou se 228 
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demanda já foi apresentada a Pró-Reitoria de Pós-graduação, visto se tratar de associação de pós-229 

graduação.  Professor Luiz Bonani esclareceu que o assunto foi discutido na PROPG, porém a 230 

Pro-reitoria não tem rubrica para assumir o pagamento. Sem mais comentários, o item foi 231 

promovido à Ordem do Dia e aprovado por unanimidade. 17) Proposta de Plano de Trabalho 232 

para exercício de colaboração esporádica eventual do professor Romulo Gonçalves Lins pra 233 

desenvolvimento do projeto “Sistema Complementar para Gestão Empresarial baseado nos 234 

conceitos da Indústria “4.0” e Internet das Coisas”. Professor Romulo agradeceu a inclusão do 235 

item na pauta e relatou que a proposta se trata de um projeto PIPE/FAPESP, cuja empresa é de 236 

um aluno da UFABC, que visa um sistema complementar para micro e pequenas empresas. Com 237 

os dados de campo, informou que será o responsável pela validação e avaliação de erros de 238 

sinais, segurança e comunicação de máquinas, e solicitou autorização para realização da 239 

atividade remunerada por duas horas semanais, durante nove meses, com o pagamento da Taxa 240 

de Ressarcimento Institucional (TRI) no valor de 18%, sobre o total de aproximadamente R$ 241 

4.000,00 (quaro mil reais). Salientou que o plano de trabalho já foi apreciado pela ACIC e que 242 

dependendo da deliberação deste conselho, terá prosseguimento. Professor Harki esclareceu que 243 

o Projeto PIPE/FAPESP remunera a empresa, que é a responsável pelo pagamento ao professor, 244 

e que a colaboração remunerada está prevista na Resolução ConsUni nº 135, 13º item do Anexo. 245 

Sem mais comentários o item foi promovido à Ordem do Dia e aprovado por unanimidade. 18) 246 

Proposta de abertura de Concurso Público para Professor Adjunto para o curso de Bacharelado 247 

em Planejamento Territorial, para ocupar vacância do professor Fábio Pimentel, que deixou a 248 

universidade e assumiu uma vaga na UFRJ. Professora Vanessa Empinotti explicou que a vaga 249 

se refere à vacância de um dos professores e a plenária do curso decidiu rever o edital que gerou 250 

a vaga, identificando as áreas que já haviam sido contempladas com as últimas contratações e 251 

identificando espaços que ainda não haviam sido respondidos. Salientou preocupação em função 252 

das recentes deliberações do governo federal em relação à abertura de concursos e por esse se 253 

tratar de reposição de vaga, entende que a demanda deva ser encaminhada o quanto antes. 254 

Professor Harki informou não ter, até o momento, sinalização em relação à restrição de abertura 255 

de futuros editais, e acha importante que os cursos que tenham vagas a serem ocupadas, que 256 

encaminhem as demandas. Professora Gabriela lembrou sobre a reposição da vaga ocupada pela 257 

professora Maria de Lourdes que se aposentou. Professora Vanessa esclareceu que o curso está 258 

trabalhando no perfil dessa vaga. Sem mais comentários o item foi promovido à Ordem do Dia e 259 

aprovado por unanimidade. 19) Avaliação de pedido de auxílio, passagem aérea e diária para 260 

palestrante de Aula Magna, para o evento “Semana de Planejamento Territorial”.  Professora 261 

Vanessa Empinotti relatou que em função do orçamento e disponibilidade de passagens áreas 262 

para o centro, o curso verificou a possibilidade de convidar profissionais referências na área e 263 

que não está no eixo sudeste, permitindo uma maior reflexão. Como o evento será em julho, a 264 

indicação do nome será encaminhada posteriormente. Professora Gabriela sugeriu, para instruir a 265 

direção, que o curso apresentasse mais de uma opção. Questionado pelo professor Riascos sobre 266 

limitação de quantidade ou valores, professor Harki lembrou que o orçamento foi apresentado na 267 

primeira reunião. Ainda, que foram distribuídas duas passagens internacionais ao centro, sendo 268 

que uma já foi utilizada, e que as passagens aéreas nacionais são solicitadas à Reitoria. 269 

Esclareceu que se necessário é possível solicitar suplementação do valor de diárias. Lembrou que 270 

na reunião anterior foi composto o GT para estabelecer os critérios para distribuição do recurso 271 

destinado ao pagamento de diárias. O item foi promovido à Ordem do Dia. Professor Riascos 272 

falou da diferença de valor das diárias dependendo da região do palestrante. Professor Harki 273 

informou que para a diária e passagem nacional não há discrepância de valores, sendo a mais 274 
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cara a diária referente à Brasília/DF. Sem mais comentários, o item foi aprovado com a 275 

abstenção do professor Luis Riascos. Não havendo mais nada a tratar, o professor Harki Tanaka 276 

agradeceu a participação de todos e deu por encerrada a reunião às dezesseis horas e cinquenta e 277 

sete minutos, da qual nós, José Carlos da Silva, Ricardo Fumio Ishikawa e Solange Gianini 278 

Coutinho, lavramos a ata, que, após aprovada, será assinada pelo presidente do ConCECS.------- 279 
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